

VOZ

LINCES

Orgullosamente
cecytebc

ÓRGANO INFORMATIVO DEL COLEGIO DE ESTUDIOS CIENTÍFICOS
Y TECNOLÓGICOS DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA

Trim.

1

Per.

ENE-MAR 08

Vol.

10

tú eres el
Progreso

Tu educación, herencia de Baja California



Inicia Programa de Rescate de Espacios Públicos en Escuela Presidente Alemán...

SE REINSCRIBEN 13 MIL 200 ALUMNOS • PRIMERA PIEDRA PLANTEL MISIONES • ENTREGA DE BECAS

Porque **Tú** eres orgullosamente
nuestro **ejemplo.**

Feliz Día del **Estudiante Técnico**



José Guadalupe Osuna Millán
Gobernador del Estado
de Baja California

José Óscar Vega Marín
Secretario de Educación
y Bienestar Social del Estado

José Carlos Jiménez Payán
Director General de CECYTE BC

Carlos Zamora Serrano
Director Académico

Marío Antonio Rivas Rangel
Director de Planeación

Jorge Jesús Almada Gómez
Director de Vinculación

Josefa Morales González
Directora de Administración y Finanzas

Jesús Ramón Salazar Trillas
Director del Plantel Xochimilco

Alejandro Mungarro Jacinto
Director del Plantel Compuertas

Jorge Ernesto Torres Moreno
Director del Plantel Zona Río

Rigoberto Gerónimo González Ramos
Director del Plantel Villa del Sol

Benito Andres Chagoya Mortera
Director del Plantel El Florido

Xochitl López Félix
Directora del Plantel El Pacífico en Funciones

Humberto Ignacio Ibarra Velazco
Director del Plantel Ensenada

José Luis Gutiérrez Ramírez
Jefatura de Comunicación Social

Cristofer Félix López
Jefatura de Fomento Editorial

Yolanda Fong Armenta
Germán Bracamontes Figueroa
José Arzoz Arena
Información

Denise Hinojosa Rodríguez
Diseño Gráfico

Paul Davila Molina
Fotografía de Portada

Magda Raya Rosas
Fotografía Páginas Centrales

Oficinas de la Dirección General
Av. Panamá #199 Esq. Buenos Aires
Col. Cuauhtémoc Sur Mexicali, B.C., C.P. 21200
Teléfono: 01(686) 905 56 00 al 03
Correo Electrónico: principal@cecytebc.edu.mx
Página Web: www.cecytebc.edu.mx

ÓRGANO INFORMATIVO
DEL COLEGIO DE ESTUDIOS
CIENTÍFICOS Y TECNOLÓGICOS
DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA

Con el objetivo de Rescatar Espacios Públicos, que han estado en el olvido o en mal estado para el uso de la comunidad, el Gobierno del Estado, las Secretarías de Desarrollo Social Estatal y Federal, aprobaron el proyecto que fue presentado por la Dirección General del CECYTE, y que consiste en la rehabilitación del Edificio Histórico "Escuela Presidente Alemán".

En este lugar, la sociedad tendrá espacios para la convivencia social, recreativos, artísticos y culturales. Además de la gran importancia que tiene para la comunidad de la colonia en que está ubicada. También nos llena de orgullo, ya que el inmueble es considerado un Patrimonio Cultural no solamente de Mexicali sino de Baja California.

Por ello se consideró, con base a que estos programas Estatales y Federales se toman en cuenta para aquellos proyectos donde la prioridad está en que se realizan en parques públicos, para el beneficio de las personas, así como que contribuyan al mejoramiento de la seguridad comunitaria e integración social.

Por tal motivo se develó una placa conmemorativa en la Escuela Presidente Alemán, en donde actualmente están ubicadas las Oficinas Generales del CECYTE, dando testimonio a este acontecimiento la Profesora Eloísa Rosales Villafuerte de De la Peña, fundadora de la Escuela Presidente Alemán y algunos profesores fundadores que en su momento se llamó Escuela Revolución.

En el año de 1950 cuando el entonces Presidente de la República Miguel Alemán Valdéz, realizó un recorrido por el Municipio de Mexicali y se enteró que en un predio, un grupo de maestros estaba impartiendo clases bajo una ramada en condiciones muy precarias, les prometió construirles una escuela, la Escuela Presidente Alemán, y en el año de 1953 se crea el turno vespertino con el nombre de Centro Escolar Revolución, y también la Secundaria Nocturna por cooperación para trabajadores Profesor Erasmo Pérez y Pérez.

Para el colegio representa un logro largamente soñado y nos demuestra que lo que con mucho trabajo se adquiere, más se quiere.



José Carlos Jiménez Payán
Director General de CECYTE BC

Formando UTUROS

- 3 Se reinscriben 13 mil 200 alumnos.
Gana CECYTE primer lugar en concurso de Bandas de Guerra "El Rápido".
- 4 Asisten alumnos del CECYTE a conferencia Binacional.
Destacan planteles Villa del Sol y Zona Rio en IV Feria de Emprendedores InterCECYTES.
- 5 Se realiza con éxito IV Feria de Emprendedores.

Creando SPACIOS

- 6 Colocan primera piedra del plantel Misiones.
- 7 Miel CECYTE para que la disfrutes.
Rescatan acervo histórico de escuela Presidente Alemán.

- 8 Inicia Programa de Rescate de Espacios Públicos en la Escuela Presidente Alemán.

Uniendo SFUERZOS

- 10 Cursan taller de educación y apreciación artística docentes del CECYTE BC en el CEART. CECYTE BC invita a instituciones educativas y del deporte a participar en acondicionamiento físico.
- 11 Cumple CECYTE BC objetivo al entrenar a 50 instructores en Clínicas Deportivas.
Hacen alianza CECYTE-Desom en materia educativa.
- 12 Vacunan a estudiantes contra sarampión y rubéola.
Capacitan personal administrativo en programa SISAR y Herramientas Docentes.

Destinando BENEFICIOS

- 13 Inicio de ciclo escolar 2008-1 y entrega de becas.
Distribuyen antologías y guías.
- 14 Inicia CECYTE programa de Crédito Educativo.

Haciendo HISTORIA

- 14 Ganan alumnos del CECYTE en Feria de Ciencia de Valle Imperial, EU.
- 15 Participan alumnos del CECYTE en entrega de lentes.
Una Historia con valor.
- 16 Realizan foros de la mujer en el CECYTE.



Gana CECYTE primer lugar en concurso de Bandas de Guerra “EL RÁPIDO”

Buscando enaltecer el respeto a los Símbolos Patrios, así como mantener viva la tradicional actividad de Bandas de Guerra en el país, alumnos del plantel Xochimilco, obtuvieron el primer lugar, de entre un total de 10 participantes, en categoría libre en el Concurso Municipal de Bandas de Guerra El Rápido, así como en corneta y marcha y un tercer lugar en tambor, el cual fue realizado en las instalaciones del Plantel Xochimilco.

Estudiantes del CECYTE, Cbtis 140, Cetys 75, Cobach Vasconcelos, Secundaria 18 de Marzo, Cetys 58 de Tijuana, Cetys 25 de Tecate, Banda Municipal de Tecate y Preparatoria Lázaro Cárdenas de Tijuana, entre otros, contendieron en el Concurso Municipal de Bandas de Guerra El Rápido.

Para efecto de calificación, el jurado examinó movimiento de orden cerrado, conversión en 360 grados, toque reglamentario, uniformidad, presentación de los instrumentos y ejecución de toques.

Cabe destacar que la Banda de Guerra del CECYTE Xochimilco participará en el Concurso Nacional de Bandas de Guerra en Ciudad Juárez, Chihuahua, el cual se realizará del 26 al 29 de marzo del presente año.

Se reinscriben 13 mil 200 alumnos

Un total de 13 mil 200 alumnos del CECYTE se encuentran en proceso de reinscripción para cursar el ciclo escolar 2008-1 en segundo, cuarto y sexto semestre, a partir del 14 de enero y hasta el 8 de febrero, una vez concluido el periodo de regularización, iniciando clases el 11 del mismo mes a nivel estatal.

Debido a la demanda de la industria local y en consecuencia al incremento de la matrícula escolar, se crearon nuevos espacios en los planteles El Niño, Misiones y Vicente Guerrero, así como en grupos ubicados en el Km. 43, Guadalupe Victoria, Ejido Hermosillo, La Rumorosa y Primo Tapia.

Los alumnos podrán cursar sus estudios de nivel media superior a la par de su preparación en las carreras de reciente creación: Mecatrónica, Programador de Software, Técnico en Seguridad Pública y Técnico en Manejo de Maquinaria y Equipo Pesado, así como en Electrónica, Mantenimiento, Producción, Laboratorista Químico, Turismo, Análisis y Tecnología de los Alimentos.





Asisten alumnos del CECYTE a conferencia Binacional

Con la finalidad de afianzar los Programas de Intercambio Estudiantil que lleva a cabo el Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Baja California con instituciones educativas de nivel medio superior estatales e internacionales, 60 estudiantes del colegio participan en la VIII Conferencia Binacional para Jóvenes 2008 que realiza la San Diego State University, Imperial Valley Campus.

Así lo dio a conocer el titular del área académica del CECYTE, Carlos Zamora Serrano, quien agregó que en dicha conferencia, donde habrán de desarrollarse pláticas de motivación, superación, problemas que enfrentan los adolescentes, entre otros temas, se integrarán docentes para una actualización y mejor comprensión del alumnado.

Destacó que a nivel estatal, el CECYTE es la única escuela de la entidad que asiste por invitación de San Diego State University, dado la relación educativa que sostienen ambas instituciones y ante el crecimiento y participación del alumnado, participando por segunda ocasión.

De tal manera, que serán 60 adolescentes del colegio entre una población de 400 de los diversos centros educativos del Valle Imperial, a donde habrán de asistir a conferencias como I am important abstinent; Aún me acuerdo de ti, Enfermedades venéreas; Armando el revén, Alcohol y Drogas; No me pasa nada, Tabaco y si puedo, Autoestima y Liderazgo.



Destacan Planteles Villa del Sol y Zona Río en IV Feria de Emprendedores INTERCECYTES

Con la participación de quince proyectos de estudiantes de todo el estado del CECYTE, el pasado viernes 29 de febrero, se llevó a cabo la IV Feria de Emprendedores Intercecytes, en la Explanada de Centro de Gobierno de la ciudad de Tijuana, en la que destacaron los planteles Villa del Sol y Zona Río.

En esta plataforma, los jóvenes plasmaron sus conocimientos de mercadotecnia, publicidad, imagen, promoción y presentación del producto, además de realizar una investigación de mercado y definir el público al que éste va dirigido. Con el proyecto "Lycipym", un perfume de esencia de pera, el equipo del plantel Villa del Sol, obtuvo el primer lugar en las categorías de mejor stand y mejor presentación del producto.

Por su parte, los alumnos del plantel Zona Río presentaron su proyecto titulado "Cafetería Keiki" con variada repostería, para colocarse en el primer sitio en la categoría de mejor producto.

El jurado estuvo conformado por representantes de la Universidad Tecnológica de Tijuana (UTT), Empreser y la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), los cuales observaron originalidad del proyecto, relación precio/beneficio, limpieza, decoración atractiva, publicidad, logotipo y calidad del producto, entre otras cosas, para premiar a los ganadores con una placa de reconocimiento.

Las autoridades educativas exhortaron a los concursantes a materializar sus propuestas innovadoras, a pensar como emprendedores y de esta manera cumplir sus metas en un futuro cercano.





Se realiza con éxito IV Feria de Emprendedores

Primer lugar por Mejor Stand y Primer lugar por Mejor Presentación, obtuvieron las alumnas Rangel Landeros Yesenia, Mora Pérez Bibiana, Anguiano Sarabia Elizabeth, Amaya Ramírez Cinthia, Higuera Rivera Marlen y Colmenero Valderrama Paola, representando al plantel Villa del Sol del CECYTE, en la IV Feria de Emprendedores en Palacio de Gobierno de la ciudad de Tijuana.

Rigoberto González Ramos, director de dicho plantel, dijo que la demanda de jóvenes con habilidades, destrezas y la capacidad de sobresalir en ámbitos tanto sociales como laborales es cada vez mayor, por lo cual se fomenta en el alumnado una actitud emprendedora que les permita involucrarse directamente en la realización de su propia empresa.

Este tipo de plataforma permite a los participantes aplicar los conocimientos adquiridos en el aula, obteniendo como resultado alumnos constructivistas capaces de crear su propio conocimiento

y al mismo tiempo una mentalidad de empleador generando nuevas oportunidades a nuestro país.

Para tal evento se presentaron distinguidas autoridades del Sistema Educativo Estatal, así como Empreser, empresa de servicios para el apoyo a jóvenes emprendedores y autoridades de CECYTE, así como alumnos de nuestra institución, y los medios de comunicación de la entidad.

El jurado procedió al recorrido de las diferentes empresas creadas por los propios alumnos, en el que se evaluó al mejor producto, mejor stand y mejor presentación del producto. Para finalizar, se premió a los ganadores: Primer lugar del Mejor Stand y Primer lugar de Mejor Presentación, donde orgullosamente las alumnas Rangel Landeros Yesenia, Mora Pérez Bibiana, Anguiano Sarabia Elizabeth, Amaya Ramírez Cinthia, Higuera Rivera Marlen y Colmenero Valderrama Paola recibieron el premio y los aplausos tan merecidos.





Colocan primera piedra del Plantel Misiones

Con una inversión de 9 millones 300 mil pesos para la construcción del plantel Misiones y su equipamiento, 880 alumnos serán beneficiados a partir del próximo ciclo escolar, así lo dio a conocer el director general del CECYTE, José Carlos Jiménez Payán, en la ceremonia de colocación de la primera piedra, que presidieron el Gobernador del Estado, José Guadalupe Osuna Millán y el Secretario de Educación y Bienestar Social, Óscar Vega Marín.

En el marco del evento, el Gobernador del Estado se comprometió a realizar un recorrido por la comunidad,

para valorar las condiciones de los alrededores afectados con graffiti, señalando que estos actos de vandalismo son realizados por jóvenes, por lo cual el Gobierno del Estado facilitará y acondicionará espacios recreativos para que sus residentes se desarrollen adecuadamente. Osuna Millán, mencionó que su Gobierno busca facilidades para fomentar el estudio entre los jóvenes, como la creación del Instituto del Crédito Educativo, trabajos de medio tiempo para estudiantes universitarios, entre otros.





Miel CECYTE para que la disfrutes

Con el objetivo de motivar a los estudiantes a conocer el procedimiento de producción y mantenimiento de la miel y cera de abeja, ésta última utilizada para la decoración de velas, inicia en septiembre de 2004 el proyecto apícola, desarrollado en CECYTE Xochimilco, en cuyo arranque se conto con 50 colmenas tecnificadas: actualmente se tienen 100.

Hoy, el trabajo de años ha valido la pena para 123 integrantes, quienes tienen a la venta latas de miel, cuya cantidad producida varía por año: de 2004 a la fecha se han hecho cien latas y cada una de éstas tiene 20 litros: se vende a cien el litro y el medio a 55 pesos a padres de familia.

Además, se tiene un convenio con la Escuela Veterinaria de la UABC para tener las colmenas ahí, así como para que los estudiantes realicen sus prácticas.

El cocurricular se organiza en 12 equipos completos que cuentan con overol y sombreros. El trabajo de producción va de sacar, pasar la miel y otros ponen las etiquetas.



Colaboración del Taller de Perifoneo plantel Xochimilco



Rescatan acervo histórico de escuela Presidente Alemán

Con la entrega de la pintura del Presidente Miguel Alemán Valdez que por décadas fue el ícono de dicho centro educativo en Mexicali y ante el firme compromiso de mantener, conservar y preservar la historia del centro educativo, entre ex directivos y maestros de dicha escuela, así como un representante del CECYTE BC se dio esta corresponsabilidad de trabajar por el rescate del espacio educativo.

La entrega de la pintura al óleo de grandes dimensiones y que vistió por años la dirección del plantel, correspondió a la última directora, maestra Lorena González Suárez. La docente Cecilia Pérez de las O y el profesor Tito Betanzos Díaz, Jefe del Sector No. 1 de Escuelas Primarias del ISEP, hicieron entrega a la representante del colegio, Marisela Jacobo Heredia, Coordinadora de Arte y Cultura del CECYTE BC.

A fin de crear una exposición para visitantes a este inmueble de incalculable valor histórico, de material como sellos, oficios, actas, boletas, archivos y documentos que atestigüen el paso de los años y de generaciones de jóvenes que realizaron sus estudios en dichas paredes emblemáticas de la educación en Mexicali y en Baja California, los maestros de la Presidente Alemán se comprometieron a rescatar dicho material.

La pintura se suma a un busto de bronce que data de 1953, obras artísticas que sirvieron para dignificar y reconocer a Alemán Valdez quien les prometió y creó la Escuela a un grupo de docentes que tenía la función social de enseñar a niños de bajos recursos en condiciones precarias.

Inicia Programa de Rescate de Espacios Públicos en la Escuela Presidente Alemán

Con una inversión de 5.4 millones de pesos en infraestructura y 1.5 en acciones sociales, el Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado Baja California (CECYTE) en conjunto con Desarrollo Social del Estado y la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), dieron el banderazo de arranque de obra en las instalaciones de la Escuela Presidente Alemán, donde actualmente se encuentran las oficinas de la Dirección General del CECYTE.

Esta acción es parte del Programa México Seguro que ejecuta el Gobierno Federal a través de Desarrollo Social y que tiene como objetivo recuperar espacios públicos que estén en el olvido o en mal estado para ser destinados para el uso comunitario, por ello se realizarán obras para crear una cancha de fútbol, cancha de usos múltiples, áreas recreativas, módulo de juegos infantiles, circuito deportivo y andadores.

Al evento, asistieron docentes fundadores de la Escuela Presidente Alemán, el Secretario de Educación y Bienestar Social, Oscar Vega Marín; el Director General del CECYTE BC, José Carlos Jiménez Payán; el Secretario de Desarrollo Social, Carlos A. Reynoso Nuño en representación del Gobernador del Estado, José Guadalupe Osuna Millán; el Delegado de SEDESOL, José Rubio Soto y el Diputado Local, Carlos Angulo Rentería, así como residentes de la comunidad, docentes, padres de familia y administrativos, la Profesora Eloísa Rosales Villafuerte, fundadora de la Escuela Presidente Alemán, compartió los inicios de este inmueble.



Al respecto Reynoso Nuño destacó que el inicio de este programa en la Escuela Presidente Alemán es parte de los esfuerzos federales y estatales porque la sociedad tenga más espacios para la convivencia social, además que cuando el proyecto fue presentado por el titular del CECYTE, lo arropó por la importancia que representa para la comunidad de la colonia en donde se encuentra.

Durante el evento, Jiménez Payán informó a los miembros del presidium sobre los avances y obras que se han realizado a la fecha en la rehabilitación del edificio histórico, lo que representa una inversión de 14 millones 560 mil pesos hasta la fecha, quedando pendiente por realizar el teatro en la planta alta, estacionamiento, baños en la planta baja, plaza frontal y recepción, para lo cual se requiere de una inversión de 27 millones 200 mil pesos.

Jiménez Payán recordó que fue en el año de 1950 cuando el entonces Presidente de la República, Miguel Alemán

Valdez, realizó un recorrido por el municipio de Mexicali y se enteró que en un predio del Ejido Coahuila, un grupo de docentes estaba impartiendo clases bajo una ramada en condiciones muy precarias, prometiendo construirles una escuela: La Escuela Presidente Alemán.

El edificio de dos plantas contaba con 15 aulas, salón de actos, enfermería, salón comedor, salón de geografía y 4 sanitarios con regaderas, así como una plantilla de 15 docentes del turno matutino y su Directora, Profesora Josefina Quiroz de Pérez.

Y en el año de 1953 se crea el turno vespertino con el nombre de Centro Escolar Revolución, su nombre se debe a que un autobús escolar transportaba niños de la zona rural, siendo nombrado como director el Profesor Noé de la Peña Hernández, así mismo se crea la secundaria nocturna por cooperación para trabajadores Profesor Erasmo Pérez y Pérez



Orgullosamente
cecytebc



Cursan taller de educación y apreciación artística docentes del CECYTE BC en el CEART

Con la participación de 25 docentes del CECYTE, a partir del pasado 21 del mes en curso y hasta el 1 de febrero, se desarrolla el taller “Educación y Apreciación Artística”, en el Centro Estatal de las Artes en Mexicali, en la Sala Audiovisual del Multiforo ICBC en Tijuana y en el CEARTE en Ensenada, con la finalidad de conocer de manera vivencial, los factores que han definido el camino en los procesos de creación de la obra artística a través del tiempo.

Con este taller, los participantes conocerán los elementos que constituyen el valor del arte como generador fundamental del desarrollo de la expresión humana, además de identificar los principales elementos estilísticos, de género y composición en las diferentes disciplinas del arte, relacionándolos con diversas épocas para lograr un criterio de apreciación artística fundamentado.

El taller se divide en 4 unidades: “Función social del arte”, donde se analizarán las nociones que caracterizan y definen a la obra artística como un elemento valioso en la comunicación y para desarrollo del hombre, “Composición Artística”, estudiando los diferentes elementos que constituyen la composición de una obra artística, relacionándolos a las características propias de cada disciplina, a partir de ejercicios prácticos.

La tercera es “La percepción del espectador”, abordando los aspectos que influyen el proceso de percepción del arte y la forma en que éstos intervienen en la composición de una obra artística y la cuarta es “Desarrollo artístico de Baja California”, buscando conocer, respetar y valorar a los creadores del estado y su obra, así como los procesos de difusión y divulgación artística, a partir de la posibilidad de entrevistarlos y acercarse a su obra vivencialmente.



CECYTE BC invita a instituciones educativas y del deporte a participar en acondicionamiento físico

Con el objetivo de capacitar y mejorar el sistema de entrenamientos en la Educación Física, el Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado invitó a instituciones educativas y deportivas a participar de manera gratuita en las Clínicas de Fútbol y Preparación Física, en el Auditorio de Desarrollo Social y en la Ciudad Deportiva en la ciudad de Mexicali.

El director académico del CECYTE, Carlos Zamora Serrano, informó que los profesores José Luis Real Casillas, Director de Fuerzas Básicas del equipo Chivas de Guadalajara y Enno Everding, Director de Deportes del Colegio Alemán de Guadalajara, recibieron a 45 instructores del CECYTE provenientes de todo el estado e integrantes de la Universidad Autónoma de Baja California (UABC), Cety's Universidad y del Instituto del Deporte de Baja California (INDE).

Así como del Instituto Municipal del Deporte y la Cultura Física (IMDECUF), Instituto Patria, Asociación de Fútbol del Estado, Universidad del Valle de México (UVM) y del Instituto Metropolitano para brindarles adiestramiento físico de primer nivel.

Jorge Luis Ortega Meza, Coordinador de Deportes del colegio, mencionó que los entrenamientos están enfocados al adiestramiento físico y al fútbol, con la finalidad de elevar el nivel de los instructores y beneficiar al alumnado, quienes participan activamente en concursos deportivos a nivel estatal, regional y nacional.

Cabe mencionar que en el CECYTE se cuenta con alumnos destacados en el deporte como es el caso de Ingrich Hernández Toledo, estudiante del plantel El Pacífico, quien ha obtenido primeros lugares como integrante de la selección nacional de fútbol y Verónica Tehozol, Alondra González Juárez, Filiberto Morales, Omar Josué Martínez Ramírez y Alejandra Montoya Ayala, seleccionados nacionales en la disciplina de karate, los cuales participarán en los próximos juegos Panamericanos que se realizarán en Caracas, Venezuela y asistirán como invitados al XIX Campeonato Mundial en Japón.



Hacen alianza CECYTE-DESOM en materia educativa

En un esfuerzo conjunto entre el CECYTE BC y la Dirección de Desarrollo Social Municipal, en materia de capacitación, formación, manejo de situaciones y conocimiento del entorno del estudiantado en los centros educativos, se llevó a cabo el Encuentro Municipal de Orientadores, en donde a través de talleres y ponencias se brindan las herramientas indispensables a los educadores para el manejo de conflictos del adolescente.

El Director Académico del colegio, Carlos Zamora Serrano precisó que este encuentro, es una de las varias acciones que implementa y tienen programadas la institución para contar con personal capacitado en la atención y servicios que requieren los alumnos.

De esta manera, asistieron al Primer Encuentro Municipal de Orientadores, educadores que tienen el perfil de psicólogo y que ocupan el cargo de orientadores en los planteles de Misiones, Compuertas y Xochimilco y quienes de manera directa, son las personas quienes se percatan en primera instancia si el alumno presenta síntomas o actitudes anómalas en su convivencia comunitaria, individual o de salud.

Es así, que el evento tenía como objetivo primordial que los orientadores escolares de media superior aprendieran a desarrollar e implementar nuevas técnicas y estrategias de abordaje a la situación que atraviesan los jóvenes en centros educativos.



Cumple CECYTE BC objetivo al entrenar a 50 instructores en clínicas deportivas

Enno Everding, Director de Deportes del Colegio Alemán de Guadalajara, agradeció a los organizadores de las Clínicas de Fútbol y Preparación Física el apoyo y disposición por parte de colaboradores e instructores del CECYTE BC, para la realización de las Primeras Clínicas de Fútbol y Preparación Física en las disciplinas de fútbol, básquetbol, béisbol, voleibol y atletismo y lo hizo extensivo a su titular, José Carlos Jiménez Payán, al recalcar que se cumplió el objetivo de capacitar y mejorar la Educación Física en teoría y práctica.

Al igual que Everding, el Profesor José Luis Real Casillas, Director de Fuerzas Básicas del equipo Chivas de Guadalajara mencionó que en teoría se tocó el tema de los fundamentos de entrenamiento físico, ya que es la base para que un instructor de educación física domine aspectos como velocidad, fuerza, coordinación y flexibilidad, entre otros.

Por otra parte, indicaron sentirse satisfechos con la respuesta de los asistentes y confirmaron que se encuentran en pláticas con los directivos del CECYTE BC para la organización de un segundo evento, con la finalidad de darle seguimiento a la capacitación y mejoramiento del sistema de entrenamientos en la Educación Física.



Capacitan a personal administrativo en programa SISAR y Herramientas Docentes

Con la finalidad de que el personal administrativo del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado (CECYTE) compuesto por una plantilla de 115 empleados, conozca los beneficios del Sistema Arquímedes (SISAR), así como el de Herramientas docentes, fueron capacitados por Cristina Cardona Ramírez, Jefe de Innovación Educativa de la Dirección Académica del colegio.

Es de suma importancia que la plantilla administrativa conozca los programas que el CECYTE ofrece a la comunidad estudiantil y estén en el mismo canal que docentes y autoridades educativas responsables de los planteles para orientar a los jóvenes y sus padres, de ser necesario.

Este modelo educativo (SISAR) fue creado como apoyo didáctico virtual, con el propósito de estimular el aprendizaje de los estudiantes a través de la realización de diversas actividades y funciona a través de sesiones (clases) que se convierten en apoyo tanto para los maestros como para los alumnos, quienes pueden consultar acerca de los temas, objetivos e imágenes en Internet.

Los docentes de materias como matemáticas, inglés y química actualizan las sesiones que deben contener objetivos conceptuales, procedimentales y actitudinales, reseña, conclusión, además de fotografías y/o gráficas.

De la misma manera el Programa de Herramientas docentes, es de gran apoyo para éstos, toda vez que pueden consultar al acceder a la página www.cecyltebc.edu.mx ingresar su nombre de usuario y clave, inasistencias, historial académico, conducta y demás información referente al status de los estudiantes desde el primero hasta el sexto semestre.

Vacunan a estudiantes contra sarampión y rubéola

En coordinación con la Secretaría de Salud, el CECYTE busca vacunar a los 13 mil 265 estudiantes en todo el estado para prevenir sean contagiados de sarampión y rubéola, como parte del proceso de colocación de la bandera blanca, al contar con instalaciones limpias y propicias para el desarrollo integral de los mismos, así como jóvenes sanos.

La población estudiantil del CECYTE, cuyas edades oscilan entre los 12 y 29 años de edad, será vacunada como parte de la campaña de eliminación de sarampión y rubéola, promovida por el Sector Salud, por lo cual en una primera etapa, se aplicaron 300 vacunas en el plantel Xochimilco.

Esta campaña se realiza como medida preventiva, debido a los casos recientes de sarampión que se han detectado en San Diego, California; buscando que en un promedio de dos meses ya se hayan aplicado un total de 633 mil 903 vacunas.

Dicha vacuna es gratuita y será aplicada en escuelas y fábricas, siendo obligatorio para las personas entre 12 y 18 años que no comprueben con la cartilla de vacunación, así como para quienes tengan entre 19 y 29, por ser considerados más vulnerables.





Inicio de ciclo escolar 2008-1 y entrega de becas

“La presente administración del gobierno considera que la educación es indispensable para la formación personal y para la sana convivencia colectiva, ya que proporciona los elementos necesarios para asumir la libertad con responsabilidad”, dijo el Subsecretario de Educación y Bienestar Social, Raúl Alemán Salazar, en el marco de inicio del ciclo escolar 2008-1 en las instalaciones del plantel Xochimilco ante la presencia de 13 mil 263 alumnos de segundo, cuarto y sexto semestre, donde además se realizó la entrega de 10 becas con un valor de 1450 pesos cada una, por parte del Patronato del plantel.

Por su parte el director general del colegio, José Carlos Jiménez Payán, exhortó a los alumnos a continuar preparándose personal y académicamente, al comentar que con el hecho de iniciar este nuevo semestre son afortunados porque significa un paso más en su formación académica.

En el evento que marcó el inicio del ciclo escolar estuvieron presentes Raúl Alemán Salazar, Subsecretario de Educación y Bienestar Social, en representación del Gobernador del Estado, José Guadalupe Osuna Millán y del Secretario de Educación y Bienestar Social, Oscar Vega Marín; Alejandro Bahena Flores, representante de la SEP en Baja California, José Carlos Jiménez Payán, director general del CECYTE, Rodrigo Llantada, Presidente del Patronato de dicho plantel; Jesús Ramón Salazar Trillas, director del plantel Xochimilco y Carlos Xavier Reyna Montoya, representante estudiantil.

Distribuyen antologías y guías

HASTA LA FECHA SE HAN EDITADO 25 TÍTULOS

Con la finalidad de proporcionar material didáctico de calidad a docentes y alumnos para apoyar en el proceso de enseñanza-aprendizaje, el CECYTE se dio a la tarea de elaborar sus propias antologías desde hace 4 años, las cuales se han desarrollado en conjunto con los docentes, contando hasta el momento con 25 títulos editados y 326,254 Antologías distribuidas en todo el Estado.

Es a partir del segundo semestre del año 2004, cuando el Colegio elabora las primeras antologías y en el 2005 cuando se inicia la distribución de las mismas, comenzado con dos títulos: *Lectura expresión oral y escrita II* y *Química II*, con un tiraje de 6,400 unidades. A la fecha se han editado 25 títulos de Antologías, entre las que destacan: *Álgebra I*, *Inglés I*, *Química I*, *Tecnologías de la Información y de la Comunicación*, *Ciencia, Tecnología, Sociedad y Valores I*, *Lectura, expresión oral y Escrita I*, *Orientación I*, así como *Formación Ciudadana y Cultura de la Legalidad I*.

También *Química II*, *Lectura, expresión oral y Escrita II*, *Inglés II*, *Geometría y trigonometría*, *Geometría Analítica*, *Inglés II*, *Biología*, *Ciencia, Tecnología, Sociedad y Valores II*, *Orientación III*, *Cálculo*, *Inglés IV*, *Física I*, *Ecología*, *Formación Ciudadana y Cultura de la Legalidad II*, *Probabilidad y Estadística*, *Ciencia, Tecnología, Sociedad y Valores III* y *Orientación V*. Para concluir, a partir del periodo escolar 2008-1, el colegio distribuyó también 20,910 Guías de Aprendizaje como apoyo didáctico para sus diversas carreras.





Inicia CECYTE BC programa de crédito educativo

Con la finalidad de asegurar la formación educativa del alumnado durante su permanencia en el CECYTE, la institución educativa instrumentó el Programa Beca Educativa, con recursos del patronato y de aportaciones voluntarias de los trabajadores a fin de asumir el compromiso y responsabilidad social que la iniciativa privada y el personal del colegio tienen con la educación en el estado.

Lo anterior fue dado a conocer por José Carlos Jiménez Payán quien agregó que este innovador programa tiene como objetivo que alumnos de escasos recursos y que obtengan un máximo de aprovechamiento se hagan acreedores a un crédito educativo, consistente en que al adolescente le sean cubiertos los pagos de las colegiaturas del bachillerato, específicamente a partir del segundo y hasta el sexto semestre, puntualizó Jiménez Payán.

Cabe hacer mención que la obtención del crédito esta sujeto a un estudio socioeconómico previamente aplicado al interesado, aprobación por parte de un Comité, aunado a un seguimiento en sus estudios a fin de conservar el pago de colegiaturas.



Ganan alumnos del CECYTE BC en feria de ciencia de Imperial Valley, EEUU

En el marco de la Feria de la Ciencia en el Valle Imperial, California, en donde se presentaron alrededor de 100 proyectos científicos de escuelas de dicho condado, alumnos del CECYTE obtuvieron tres primeros premios en las categorías de Software, Física y Matemáticas.

Lo anterior fue dado a conocer por el Director Académico, Carlos Zamora Serrano quien destacó el logro obtenido por los estudiantes, considerando que asistieron por primera vez y como invitados a la Feria.

“Esto habla de su capacidad, creatividad y formación que están recibiendo en el colegio, además de que al competir con alumnos de su nivel escolar pero de otra nación, queda en claro el nivel de conocimiento y preparación que están obteniendo por parte de sus maestros y de los programas de estudio establecidos en la institución”.

Los proyectos y ganadores fueron: Claudia Dakmar Garrido, 3er lugar Física del 6to semestre del Plantel Compuertas, con el Proyecto Spudgun con el cual se prueban las diferentes presiones de los gases por medio de un lanza papas.

Martha Leticia Vásquez Estrada, 1er lugar en Software del 6to semestre del Plantel Xochimilco con el programa computacional de embarazo, en donde se explica paso a paso desde la fecundación hasta la procreación, dificultades de un embarazo en un adolescente y donde muestra sus alteraciones físicas, los diferentes problemas que causan el consumo de drogas y alcoholismo.

Carlos Xavier Reyna Montoya, 2do lugar en Matemáticas del 4to semestre Plantel Xochimilco con el prototipo didáctico para enseñar a graficar ecuaciones de primero y segundo grado para alumnos con discapacidades visuales, además para jóvenes.





Una Historia con VALOR

Colaboración del Taller de Periodismo plantel Xochimilco



Esta vez conoceremos a un alumno muy especial como lo es Ricardo Hernández Luna.

¿Dónde naciste Ricardo? En Sinaloa.

¿Qué se siente ser un estudiante del CECYTE? Es una gran experiencia estar en una escuela de calidad, una gran satisfacción porque sé que me llevaré buenas bases para el futuro.

¿Qué opinas de tus maestros? Todos son diferentes, tienen sus ventajas y desventajas, sin embargo, todos me han ayudado a seguir adelante.

Y ¿Qué opinas de tus compañeros? Son personas con carácter, habilidades distintas y únicas. De cada uno me llevaré diferentes experiencias que me beneficiarán, aunque algunas sean malas.

Según tu opinión ¿Cuál es la clave para ser un buen estudiante? No dejar todo para el último, simplemente cumplir con todo; tratar de entender y repasar antes del examen.

¿Qué experiencias significativas has vivido aquí en la prepa? El recuerdo más presente que tengo es el día en que nosotros los de Turismo montamos un hotel en tercer semestre donde realmente presentamos un gran trabajo y yo fui uno de los tres gerentes.

¿Qué sientes al saber que ya vas a salir de esta escuela? Alegría pero al mismo tiempo nostalgia porque voy a extrañar a todos.

Y ¿Qué piensan tus papás de ti? Que soy un buen hijo, dedicado y puras cosas buenas.

Ricardo ¿Qué sigue después del CECYTE?

Voy a estudiar la carrera de Ingeniería Química en el Tecnológico de Mexicali.

Ricardo Hernández tiene como logros el primer lugar estatal de Ortografía, primer lugar en Cuidado del Medio Ambiente dentro del IV Concurso Estatal de Arte y Cultura en Tijuana y el segundo lugar en el concurso de Geometría y Trigonometría en Ensenada.

El se describe como muy alegre, capaz de seguir adelante después de caer, una persona honesta que busca nuevos retos y ayudar a los demás.

Participan alumnos del CECYTE en entrega de lentes

Alrededor de 200 alumnos de los planteles Misiones, Compuertas y Xochimilco colaboraron con el Club de Leones Mexicali-Centinela, el organismo norteamericano Luxottica Group Foundation y Gobierno del Estado para la entrega de 30 mil lentes para personas de escasos recursos.

La colaboración de los jóvenes que duró cuatro días en el Gimnasio de Mexicali, es parte de su formación integral, específicamente en las acciones de asumir su responsabilidad social con los grupos sociales más necesitados.

La cooperación del colegio no se centró en Mexicali, ya que esta misma ocupación la desarrollaron en Tijuana, así como en Ensenada, en donde el Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Baja California se unió a los esfuerzos altruistas.

Estas actividades tienen valor curricular estudiantil, ya que permite al alumnado cumplir con su servicio social, el cual está dirigido a la asistencia comunitaria, además de crear conciencia e intervenir en los esfuerzos que realizan diversos sectores de la sociedad para grupos específicos.



Realizan foros de la mujer

Con el propósito de rendir homenaje a la mujer y de reconocer su capacidad para la toma de decisiones importantes que exige el campo laboral en la actualidad, maestras y personal administrativo del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Baja California (CECYTE) en todo el estado, celebraron el Día Internacional de la Mujer con actividades artísticas, conferencias y mesas de diálogo.

Las instalaciones de los planteles educativos fueron el escenario para que las profesionales disfrutaran de un desayuno y la participación de alumnos en números musicales como bailables, obras de teatro, rondallas y cantantes solistas, así como declamación.

Al evento asistieron madres de familia de la comunidad estudiantil, en lo que más que una conferencia fue una

plática e intercambio de experiencias, donde ambas partes comentaron acerca de su papel como profesionales a la par de su rol de madres y esposas, con el fin de transmitir a las asistentes su gusto por desenvolverse y crecer en sus respectivas labores sin descuidar a la familia.

En festejos anteriores, las madres de familia de los estudiantes del CECYTE se han mostrado entusiasmadas por la oportunidad de comunicarse con profesionales que las entienden y valoran su esfuerzo por formar en conjunto con los docentes y administrativos individuos capaces y preparados para impulsar una sociedad dispuesta a colaborar en todas las áreas laborales.



Misión y visión, entrega y talento.
Felicidades Maestro!





Inicia Programa de Rescate de Espacios Públicos en la Escuela Presidente Alemán



www.cecYTEBC.edu.mx